

Resucita el peso



Por: César Castruita

Durante las jornadas más recientes del mercado cambiario la moneda mexicana ha recobrado su fortaleza, al cotizarse de manera constante en niveles por debajo de los 18 pesos por dólar.

La calificadora de riesgos crediticios HR Ratings destacó que entre los factores que beneficiaron al peso están el precio del barril de la mezcla mexicana de crudo, llegando a un record en este año de 32.04 por barril, así como el anuncio de la Reserva Federal de los Estados Unidos con respecto a que mantendrán su tasa de referencia en su rango actual.

La firma evaluadora añadió que pese a la recuperación del peso, la revaluación del dólar en los últimos dieciocho meses ha debilitado el flujo de inversión de cartera que entra al país. Mientras que en el segundo trimestre del 2014 México recibió 72.2 millones de dólares, en el mismo periodo de 2015 sólo registró 20.4 millones de dólares.

Los especialistas de HR Ratings refirieron que a pesar del buen desempeño del peso, el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, estableció que la volatilidad aún no terminará debido que aún hay varias variables que deben ajustarse en los mercados internacionales.

Agregaron que, no obstante, permanece el optimismo debido a que se considera que la coordinación entre la política fiscal y monetaria reduce el riesgo ante choques exógenos.

En contraste, observaron que el yuan chino se aprecia artificialmente, ya que por disposición del banco central chino se colocó el precio del dólar en 6.46 yuanes contra el valor de 6.49, un fortalecimiento de tan sólo 0.52 por ciento, pero que resulta ser el movimiento más grande desde principios de noviembre del año pasado, aunque en aquella ocasión fue una depreciación.

Concluyeron que para otras economías manufactureras, como México, este movimiento es ciertamente positivo ya que disminuye las ventajas comparativas de las exportaciones chinas.

Tecnología democrática. El PRI, encabezado por su presidente, Manlio Fabio Beltrones, inició una campaña para impulsar las bondades de la iniciativa Internet para todos, cuyo objetivo es el derecho de cada mexicano a tener acceso a la red e integrarse a la revolución digital del siglo XXI. Hoy, dijo el líder priista, existen 100 mil sitios públicos, como parques, edificios administrativos y hospitales, donde miles de mexicanos ya pueden conectarse gratis a Internet, pero la meta es llegar a 250 mil de estos sitios. Para ello, advirtió, su partido exigirá que se cumplan las reformas a la Ley de Telecomunicaciones.

Prestación segura. Grupo Multisistemas de Seguridad Industrial, que preside Alejandro Desfassiaux, por séptimo año consecutivo, realizó su entrega anual de casas, siendo ya 18 hogares los regalados a sus empleados en todo el país. Este año los ganadores fueron de las ciudades de Puebla, Monterrey y Sinaloa.